

水は命・河童は心

# かっぱ新聞

発行所 河童連邦共和国

〒113 東京都文京区千駄木  
3-38-1-801  
電話 03 (3828) 3054  
郵便振替 東京4-12901

## 新年に際し

土屋 斉



河童連邦の皆さま新しい年を迎えご健勝で何よりと存じます。

最近河童村の結成が各地で行われるようになり、河童勢力が盛大になってきたことは喜びに堪えません。人間社会でも環境問題にやっと思覚め水や空気をき

江戸川かっぱ村(東京)が発村致しました。

れいにして地球を大切にしようとか、人間だけの都合で動植物の生存を脅かすようなことが如何に愚かしいことかといった反省が行われるようになったことは大きな進歩といえましょう。河童は遊びであり心の余裕であります。遊びは遊びでも無意味なナンセンスだけであって良い筈はありません。生あるものはすべて生存の理由があり主張があるのです。河童は遊びを通じ心を豊かにし環境を護り住み良い世界を作る。それが同時に人間社会の幸福に繋がるといってよいでしょう。ただ

われわれは古いまま大自然のままであれというのではありませぬ。生きている限り常に進歩が必要です。

例えばある種のカラスは何千年の昔から農民の道連れであり人が畑に種をまけば、そのあとをついて歩いておこぼれを拾う。トラクター時代になると彼等は群をなしてその後を追って歩くというのです。

ロシアの北極圏越冬隊員はシロハラカモメの一羽が基地にやって来て、まるで自分の家のようにふるまい朝昼晩の食事時になるとテーブルに乗ってガアガア鳴き立て自分の食器に飯が盛られるとおとなしくなる。つまり隊員と同等の資格をもらって満足する。

つまり、夫々の生物は夫々が主人であって人間がサルを見るようにサルは人間を見てみると動物学者やヤンチコフスキー博士は「動物行動学」という名著の中で述べています。

カッパが主人公人間が主か、新年にあたり河童の立場をアピールした次第です。(大垣共立銀行名誉会長)

## 明けまして おめでとう ございます

平成6年1月 元旦

河童連邦共和国

名誉大統領 横山隆一

大統領 土屋 斉

代表理事 菊地 晃

大統領府 旭川かっぱ村 村長 盛永信義

砂川かっぱ村 村長 太田秀一郎

札幌かっぱ村 村長 縄田圭一

みちのく河童村 村長 山下国雄

牛久かっぱ村 村長 志満忠義

わたらせかっぱ王国 女王 関口麗香

新治かっぱ村 村長 阿部菊太郎

川越かっぱ村 村長 千賀裕太郎

船橋かっぱ王国 村長 海老原義憲

浅草かっぱ村 村長 森本直佳

上野かっぱ村 村長 二川文子

日本橋かっぱ村 村長 萩原金吾

千駄木かっぱ村 村長 田部義司

神田川かっぱ村 村長 久保賢次

利根川かっぱ村 村長 板久河童

おいてけ堀カッパ村 村長 斉藤哲清

江戸川かっぱ村 村長 大橋優子

西松かっぱ村 村長 栗原和夫

熱海かっぱ村 村長 相磯盛男

静岡かっぱ村 村長 高柳 翔

浜名湖かっぱ村 村長 佐藤 馨

河口湖かっぱ村 村長 中村照明

駒ヶ根天竜かっぱ村 村長 小島利昭

奥長良かっぱ村 村長 遠山一男

奥飛騨かっぱ村 村長 平沢外司来

みの河童村 村長 小野木三夫

えな河童村 村長 小林晃明

越前かっぱ村 村長 木村捷一

堺かっぱ村 村長 和田 寛

讃岐かっぱ村 村長 泉谷武信

川内がらっぱ共和国 大統領 箱川政己

台北かっぱ村 村長 呉 景聰

河童連邦共和国の英文名は『Federal Republic of Kappa』です。

砂川かっぱ村(北海道)が発村致しました。

# 年頭挨拶

渡来説に、もう一つ！  
文化長官 岡見晨明

河童起源説には、国内説と渡来説の二大潮流に別れていた。ところが、渡来説に、もう一つの新説が誕生した。

昨年七月二十八日のNHKラジオ第一で「夏を彩る変化たち」を放送するからと、板久河童氏から連絡があり、早速耳にした。

講師 二竜齋貞水と、富士短大の郭安三教授の対談形式であったが、ここで台湾出身の比較言語文化論の研究者・郭教授はユニークな発言をした。

「かっぱは台湾(アミ族)から黒潮にのって日本に上陸しました」と。この新説には、すぐうなずけた。

これは、日本人起源説と同じでコースが重なると考えられるからだ。日本列島に住む我々の祖先たちは、シベリア・沿海州、中国・朝鮮半島、台湾・南洋諸島の三大潮流と見なされている。郭説によると、アミ族の

年令階梯制の一つ、青年組をKAPPANHと言うが、これは「かっぱ」の語源につながる、と喝破している。

霞ヶ浦の土浦市で少年期をおくった郭教授は、「かっぱ」に異常な関心を寄せておられた。郭教授の新説を新春に寿ます。  
(大統領府)

初仕事は「かっぱの求人」

商務長官 牧野圭一

私は読売新聞別刷り紙上で、①流MAN画塾と名付けた漫画の投稿欄を担当しています。毎回、一風変わったテーマを課しています。今回は「かっぱの求人」という課題をだしました。百五十点以上の楽しいカッパ作品が集まるはずですが、一月十一日の締切日に先き立って、一月四日に新宿・伊勢丹美術館でMAN画塾公開授業を行います。これが私の「かっぱの仕事始め」です。  
(船橋かっぱ王国)

河童のよるこぶ水辺を！

環境長官 千賀裕太郎

河童連邦共和国の皆さん、明けましておめでとございませう。川越かっぱ村も六年目の春を迎えました。

川越かっぱ村では、芸術・文化と水縁環境を大切にすることを基調にして、全村民の参加による楽しく有意義な活動を続けています。本年も川越かっぱ祭り、かっぱ人形作り、河童忌句会等の活動が続けるほか、村民の専門性を生かして『河童のよろこぶ水辺作り』をアピールするビデオづくりに取り組み予定です。

また、川越かっぱ村の村民が母体となつて、『川越の環境をよくする会(環境保護調査十三団体の連合組織)』や、『八間・新河岸川流域にピオトープを、水と緑のネットワーク』が設立されるなど、川越の河童たちは西埼玉の環境運動に少なからぬ影響を与えはじめました。首都圏にあつて、依然として人口増加が進行するこの地域での、水と緑を愛する河童たちの存在は、今年もますます重きをなすに違いありません。

村民それぞれの持ち味を十分に生かした、多彩で無理のない活動を、全国の河童の皆さんと腕を組んで、今年も続けて参ります。

そして、『河童連邦共和国』の更なる発展に努めて参りたいと思います。本年もどうぞよろしくお願ひ申しあげます。  
(川越かっぱ村)

河童・再スタートの年！

官房長官 板久河童

河童と深い縁を結ぶ切っ掛けは、日本橋・三越で開かれていた「漫画家・清水崑先生の個展」に行き、清水先生にお会いして、河童の話聞き、其処にある「桜の樹の下に、河童が描かれた大きな屏風絵」を見た時に始まる。

それが何年だったか忘れていたら、数年前、奥様の故清水恒子様にお会いした時に、崑先生との出会いの事を話したら、『それは昭和四十五年です』と話された。我が『河童人生』も、今年で二十四周年を迎えることとなった。

この間、全国の「河童の名所」を訪ね、多くの河童

愛好家の方々と知り合った。

そして、これらの方々と「河童連邦共和国」を設立し、今日、「日本一の河童集団」に成長した事は、何よりの喜びであります。

また、暮れの十二月に、清水崑先生の「幻の名著・かっぱ天国」の完全復刻版が「らくた出版」より刊行された。清水崑先生の没後二十周年記念出版とのこと。

「かっぱ天国」は昭和二十年代後半に世に出て、大河童ブームとなり、一世を風靡した名著であり、多くの河童ファンの愛読書となつた。今回の復刻版の出版を機に、更なる河童ファンが誕生することと思ひます。

これを機に、「理屈や損得だけじゃ割り切れない。その何か」を、神秘性やヒューマニズムを通じて学び、『河童連邦共和国』の、更なる発展と、河童文化の高揚に努めてまいりたいと思ひます。

今年も、よろしくお願ひ申し上げます。

(利根川かっぱ村)

謹賀河童

九州開発長官 田辺達也  
新春を迎え、おめでとう  
ございます。

河童連邦共和国が誕生から六年の歳月を確かな足取りで前進してきた喜びを、建国にかかわった一人としてかみしめております。

九州在住の私にとって、今は「河童サミット」に参加することが唯一全国の国民の方々と再会し、旧交を温める機会と考えております。

年々、盛大・華麗に運営される「河童サミット」に触れるつど感慨を新たにし、主催地各地のご努力に心から敬意を表します。

九州でも昨年は多彩な交流があり満足しています。

河童渡米の熊本県八代市で、恒例の「河童大学公開講座」が六月に開催され、大盛況でありました。

また、「河童連邦共和国・川内がらっぱ共和国」の建国満二周年記念式典が十一月に開催され、官民が一体となり、新たな「がらっぱの躍動期」に入っております。「九州がらっぱ紀行(葦書房)」も好評です。

この年、皆様のご多幸を祈念いたします。  
(大統領府)

国際化時代を迎えた河童

財務長官 古田伸行

愉快で心豊かな「河童」の皆様、新年おめでとうございます。

河童は人類のため、地球のために、良いことをしている、大いなる自信を持って新春を迎えました。

昨年内外とも変化の激しい、大変むずかしい年でありましたが、皆様のご支援により「河童連邦共和国」は順調に、カッパの分布図を広げ、各地の「がらっぱ共和国」の活動も盛んで、誠に喜ばしいかぎりです。

本年も新しい「がらっぱ村」が各地に誕生することと思えます。特に「中国・九州地区」の村作りに努めたいと思います。

なお、海外では、台北がらっぱ村に続き、ソウルにも仲間が出来る予定です。

七月下旬に開催予定の河童サミットについては、只今、開催地を選定・調整中でございます。

また、八月に「雨水利用

国際会議」が二十数カ国の代表を集め、東京・墨田で開催されます。(後援は東京都、建設省、環境庁、外務省、文部省など)。雨水を利用し、都市型水害を無くし、住みよい環境づくりの、市民サイドの研究会である。

このプロジェクトの村瀬

事務局長に、会議の文化部門で「河童」を取り上げるようお願いします。

カッパのルーツの中国代表や、ヨーロッパ、東南アジア、アフリカの人達との「河童を介しての交流」をはじめ、地元・墨田区の子供達との交流に「河童連邦共和国」の皆さんの御協力をお願い致します。

今年も忙しい年になりそうです。  
(日本橋がらっぱ村)

河童の出会いに感謝！  
事務局長代理 萩原金吾

「日本橋がらっぱ村」は満一周年を迎え、昨秋に記念総会を日本橋・水天宮で開催し、各村から出席された多くの方々に「祝福・激励」を頂き、思いを新たに致しております。

この間、河童を通じて各

分野で御活躍されている多くの方々を知り、御交誼を頂くことは、私の人生に潤いをもたらし、喜びとするところでもあります。

昨年、各地の村々を訪

れ「河童の輪・友好の輪」を拡めました。そして、温かい「河童心」に触れました。

この様な河童の出会いに感謝しております。

国民の皆様様の御支援で新しい「がらっぱ村」が誕生し、各村が発展し、国民数(人口)も千名を突破する等、「河童連邦共和国」の隆盛を見るべき、慶びに耐えません。

年頭に当たり、微力ながら「河童連邦共和国」の更なる発展の為に貢献致したいと思っております。

本年も、よろしくお願ひ申し上げます。  
(日本橋がらっぱ村)

河童の里作りを目指す！  
砂川がらっぱ村々長 太田秀一郎

昨年夏から準備を進めていた「砂川がらっぱ村(北海道砂川市)」が、暮れの十二月に「河童連邦共和国」へ仲間入りし、正式に「河童

連邦共和国・砂川がらっぱ村」として、スタート致しました。

我が「砂川市」は、北海

道の屋根と云われる、大雪山を源とした「石狩川」の中間地点に位置し、昔から幾度となく水害の歴史を繰り返した所です。現在は改修工事も進み、水害は、激減しました。

さらに、百年に一度の水害を想定して「石狩川遊水池」の建設工事が進行中で、平成十二年頃には「大人造湖」が完成する予定です。

私も「砂川がらっぱ村」は、この人造湖に「河童の里」を作る予定です。そして、水辺に親しみ・水に感謝し、「オアシスパーク・水の楽園」に河童の仲間が溢れる様な、夢作りに取り組んで参ります。完成までに数年を要しますが、村民一丸となって、実現すべく張り切っております。「河童連邦共和国」の皆さん、よろしくお願ひ申し上げます。

本誌掲載記事・図の無断転載・転写を禁じます。

浜名湖がらっぱ村(静岡)が発村致しました。

# 河童なんでも 相談室

## 国民大募集中! 河童に関することは河童連邦共和国へ!

日本一の河童集団

(宮城県)

松島味覚処

た り つ あん  
**田里津庵**

河童連邦共和国々民

橋本秀雄 61才  
デンワ 022-366-3328

おいしいんぼ (居酒屋)  
**かっぱ天国**  
札幌市中央区南五条西三丁目  
(ススキノ) 美松ビルニF  
電話五一一一五〇六

北海道・定山溪温泉  
湯快・眺望洗心・露天風呂!  
**章月グランドホテル**  
電話〇二一(五九八)二三三二



総合防水メーカー

**日新工業(株)**

03-5644-7211



清酒 **娘**

株式会社 山中酒造店謹醸  
茨城県石下町新石下187



**落花生**

●お電話でのご注文も承っております。



牛久市柏田町3611-324  
電話 0298(72)3334代  
FAX 0298(74)1272

乾物は

**萬藤**

東京・合羽橋通り

台東区西浅草3-5-2  
TEL 03(3844)1220

よいものを安く!  
河童の手拭・浴衣・Tシャツ等  
河童絵入りの製品受け承ります  
**日本橋 萩原**  
〒103 東京都中央区日本橋富沢町三十七  
電話 〇三二三六六一〇七八〇  
FAX 〇三二三六六一一三六〇

(東京都)

**酒亭**

墨門町  
**ふぐり川**

TEL 三八三一 四九三九  
上野かっぱ村村長 二川文子

河童連邦共和国監修の本!

注文は大統領府事務局へ

TEL 03 (3828) 3054

# 日本のかっぱ

先端技術でROLLをハイブリッド化!  
CERAMIC COATING ROLLS



明和ゴム工業(株)

取締役社長 坪井賢吉

本社 東京都太田区下丸子2-27-20  
TEL 03-3759-4621 (代表)

(東京都)



着てできる健康生活  
ひだまり, CSCA

## 健康衣料



\*地下鉄沿線\*

## 春日三球の店

3576-2239

巣鴨地蔵通り商店街(巣鴨郵便局斜向)

内科・小児科

## 松本医院

院長 松本純治

(河童連邦共和国・顧問)

〒113  
東京都文京区本郷2丁目33番2号

電話 3811-9512番

(神奈川県)

野天風呂

# かっぱえ国

箱根・湯本駅近く

電話 0460(五)六一二二

かっぱちゃんと  
一緒に遊べる森や水辺を  
月や火星にも  
つくりたいなど  
思っています。

(西松建設・技術研究所)  
西松かっぱ村一同



朝ごはんにおやつに



カルビー



さぬきの酒

# 綾菊

## 綾菊酒造株式会社

香川県綾歌郡綾上町山田下3393番地の1  
TEL 0878(78)2222・FAX 0878(78)1655

## 越前河童村



村長・木村病院 院長 木村捷一

福井県坂井郡金津町南金津 電話 0776-73-3323

# 日本土鈴館

心のやすらぎ郷愁の里  
かっぱ公園有り

土鈴一万二千点・郷土玩具二万五千点展示  
岐阜県郡上郡白鳥町大島  
電話 0575820509

えな河童村(岐阜)が発村致しました。

## 河童漫遊記 (22)

## 愛媛・明浜町

堺かつば村々長

和田 寛



明浜町は愛媛県の西南部に位置し、「佐田岬半島・宇和島県立公園」の中にも含まれ、典型的なりアス式海岸が美しい景観をつくっている。集落は海岸沿いのわずかな平野に軒を接して密集し、交通は海岸沿いに県道八幡浜・三瓶・吉田線が通じ、傾斜地を利用したミカン栽培とハマチや真珠養殖の盛んな町である。

夜行高速バスで大阪を発った私は、終点の宇和島で軽く朝食をとった後、路線

バスで明浜町の高浜に向かった。高速バスが途中で停車する卯之町や吉田からもバスが出ているが、この日は日曜日で連絡が悪かったので思い切って宇和島まで出たのである。

田之浜行のバスは宇和島を出て一時間余りで高浜に着いた。早速、河童狛犬のある「若宮神社」に向かったが、その所在がなかなかわからない。この辺りだろうと見当をつけた所で二、三度聞いて、やっと到達することができた。

若宮神社(正しくは「大松若宮八幡社」)は、周りを民家にかこまれたこじんまりとした神社で、拝殿の両側に石像の河童が狛犬のよう

に置かれている。土地の人たちは、河童のことを「エンコ」と呼び、この石像のことを「エンコ様」

と呼んで敬愛している。向かって左側の石像は鯛を抱えた珍しいもので、白い涎掛けが掛けられている。

三百年ほど前に輯成された『宇和旧記』によると、高山の城主・宇都宮修理太夫正綱は、西園寺旗本黒瀬衆八騎の一人で、槍と馬の名手だったといひ、天正七年(一五七九)二月の岡本城合戦の折、援軍として三間(現三間町)に赴き、長宗我部(長曾我部)軍と戦って討ち死にした。

正綱公の死後、家臣たちは、彼の首を持ち帰って、この地にあつた大きな松の木(松食虫のために昭和三十九年に枯死)の根元に埋めたという。

また、同書に「高山牛と札を書て、牛の頭に付る事、農人の業也」と記し、その由来をおおよそ次のように述べている。

正綱公が夜半に金剛寺から堂山城に帰る途中、怪しい小坊主に出会い、それを殺害しようとしたところ、小坊主は「我は海童也、助けたまへ」といって、高山牛と書いた札を牛の頭に付けると子孫繁栄、牛も病に

かからないようにすると約束した。

海童というのは河童と同種のもので、このような正綱公(若宮様)の恩情と、河童の恩返し伝説がもとになつて、明治十四年(一八八一)に、この河童狛犬(エンコ様)が作られたようである。今では町指定の有形民俗文化財になっている。

若宮神社からの帰途、大早津海岸にある「明浜町歴史民俗資料館」と「ふるさと創生館」に立ち寄った。

歴史民俗資料館は、昭和五十三年に誕生し、平成三年に現在の地に新築移転したもので、宇和海に関する資料が数多く展示されており、郷土芸能のビデオには、河童狛犬にまつわる伝説と「河童まつり」の様子も紹介されていた。

町の広報紙によると、「河童まつり」は、毎年八月の第一土・日曜日に催され、平成五年度は「かつぱ

MATURI '93 サマージン 明浜」として、七月三十一日の前夜祭には、早津海岸で河童歌謡祭・映画・花火などが、八月一日には、オーブニング(かつぱ登

場・かつぱ踊り・空手演武会・ヨットレースなどが、そして両日にわたって露店「かつぱ横丁」が開かれ、すぐ近くの「ふるさと創生館」では、河童フォトコンテスト・河童の故郷展が催されたようである。

想像以上に豊富な資料が展示されているのに驚きながら資料館を一巡。受付に河童をかたちどった風鈴が置かれていたので、聞けば、下の「創生館」で売っているという。

そこで、すぐ近くにある「ふるさと創生館」に入る。ここには、この町の伝統工芸である狩浜緋・陶芸・竹細工などが楽しめる体験交流コーナーがあり、週に二日程度教室が開かれている。売店には、河童のキーホルダーや河童マークの帽子、Tシャツが置かれていたが、風鈴はすでに売り切れていた。

なお、明浜町のキャッチフレーズは「潮風とみかん」と心ときめく町であった。

(次号につづく)

河童研究家

# 河童

## かっぱ カッパ

### 村だより・国だより

◆東京新聞十一月九日の首都圏TODAY・切絵大根今景で「今も深く・河童への愛着」と題して、茨城県牛久市の「小川芋銭記念館」が紹介されると共に、『牛久かっぱ村』と縄文かっぱ焼で知られる陶芸家の『志満忠義村長』が紹介されました。

◆女性せいかつ情報紙オンナ第一二〇号(十一月二十六日)に、冬こそ温泉! 定山溪で『かっぱ太郎』君が待ってるよ。と題して、『かっぱ大王』や、『かっぱ太郎』など、二十体のメルヘンかっぱ像と、札幌かっぱ村の縄田圭一村長が支配人をされている『章月グラウンドホテル』が紹介されました。

◆川内がらっぱ共和国(大統領・箱川政己)の建国二周年記念式典が十一月二十三日に、市内の新田神社のがらっぱ像前で神事により

定山溪かっぱ村(北海道)間もなく開村致します。

執り行われた。夕刻からはホテル・太陽パレスで懇親宴会が開かれ、仁礼國市国王(川内市長)をはじめ、内外の河童愛好家に参加され、和やかな、素晴らしい会となった。因みに、大統領府から、田辺、板久両副大統領、宮崎大使館の道北里枝大使、大君子恵子外務大臣等が出席した。

なお、川内市では「超がらっぱ像(体長十メートル)」の建立の計画を検討中とのこと。



川内がらっぱ村の発村式の様子

◆江戸川かっぱ村(東京)が十一月二十八日に発村式を行いスタートした(関係記事8ページ)。  
主な役員は次の通り、

村長 大橋優子  
助役 吉本温子  
収入役 神保祐子

◆浜名湖かっぱ村(静岡・村長佐藤馨)は十二月二十二日の「友引で、水曜日」を河童に因んで選び、スタートした。村民は浜名湖周辺の河童愛好家で、名誉顧問には「河童の絵で名高い、内山半松先生」が就任した。なお、発村式は八月下旬頃に行う予定。

◆予てより準備を進めていた「砂川かっぱ村(北海道砂川市)」が誕生致しました。北海道のほぼ真ん中に位置する砂川市は、市の中央を石狩川が流れており、水辺公園などがあり、素晴らしい環境の所。今後益々の御発展を祈念致します。

◆清水崑先生の「幻の名をかっぱ天国」の完全復刻版が「らくだ出版」より出版されました。本書は清水崑先生の没後二十年記念出版です。序文は横山隆一先生(河童連邦共和国・名誉大統領)、寄稿は小島功先生(河童連邦共和国・名誉顧問)等で、定価一五〇〇円を、国民に限り一二〇〇円で頒布(送料)。各村等で取りま

とめて「大統領府板久」まで御注文下さい。

◆鳥根県桜江町で町のシンボルキャラクター「えんこ」(河童)のイラストを募集中。締切は二月二十八日、デザインは自由、自作未発表作に限る。B5判用紙で、創作意図を明記、彩色自由。問い合わせ先・鳥根県邑智郡桜江町企画課まで。08559(2)1211 最優秀賞一点 十万円他

◆昨年来、組織作りを進めておられた「えな河童村」が、年末の十二月に、河童連邦共和国に加盟されました。日本三大急流の一つ、木曾川の中流域・恵那峡周辺の河童愛好家が挙って参加され、岐阜県下では「みの河童村、奥飛騨かっぱ村、奥長良かっぱ村」に次いで「河童連邦共和国」の四番目の「河童村」の誕生となりました。

清潔・美・健康が  
私達のテーマです。



株式会社 トーカイ

みの河童村々長

取締役社長 小野木三夫

本社 / 〒500 岐阜市若宮町9-16  
TEL(0582)63-5111(代)

熊坂整形外科病院

骨の御医者はこちらだ!

院長 熊坂 悟

(河童連邦共和国・顧問)

(埼玉県)

埼玉県越谷市大沢四一七-十七  
電話〇四八九(七四)五二〇一代

長崎かつぱ村 只今準備中(世話役・南部 司さん) 村民募集中です。

大統領府事務局からの  
お知らせ

◆平成6年1月より、新たに国民となる方の国税が変更になります。

入会金 600円  
国税(年間) 3400円  
1000円増額になります。  
ただし、増額分は各村等の運営費に充当致します。

新たに河童連邦共和国の  
国民になられた方々

- 金 景黙(韓国・ソウル)
- 福 富健男(宮崎・宮崎)
- 福 富アツ(宮崎・宮崎)
- 是 枝 寿(鹿児島・川内)
- 渡 辺 悦子(静岡・湖西)
- 三 瀬 勝利(神奈川・横浜)
- 石 渡 伸幸(東京・神田)
- 柳 一郎(東京・渋谷)
- 高 田 藤市(岐阜・揖斐川)
- 棚 橋 泰文(岐阜・大垣)
- 佐 藤 美保子(静岡・湖西)
- 南 野 峰彦(北海道・砂川)
- 林 幸治(北海道・砂川)
- 村中賢一郎(北海道・砂川)
- 平尾 秀明(北海道・砂川)
- 遠 藤 正明(北海道・砂川)
- 栗 井 久男(北海道・砂川)
- 田 村 宗治(北海道・砂川)
- 森 重 千太郎(静岡・浜松)
- 立 川 談 幸(東京・江戸川)
- 渡 辺 量夫(東京・神田)
- 村 松 とし子(東京・武蔵野)
- 横 山 繁子(東京・新宿)
- 明 宮 忠 宏(北海道・札幌)
- 久 保 田 信 司(岐阜・藤橋)
- 加 藤 善 暉(岐阜・藤橋)
- 宮 川 均(岐阜・藤橋)
- 宮 川 俊 明(岐阜・藤橋)
- 中 川 横 雄(岐阜・藤橋)
- 長 屋 昭 二(岐阜・藤橋)
- 青 木 俊 暁(愛知・名古屋)
- 葛 木 清 人(茨城・取手)

### 江戸川かつぱ村発村に際して

江戸川かつぱ村々長 大橋 優子

河童連邦共和国の二十八番日、都内で七番日のかつぱ村として「江戸川かつぱ村」が誕生し、十一月二十八日に、東京・葛西臨海公園内の「ホテル・シーサイド江戸川」に於いて発村式が盛大に行われた。



当日は古田・板久両副大統領をはじめ、大統領府、上

浜松かつぱ村(世話役・名和容子さん) 只今、準備中です。

野かつぱ村、浅草かつぱ村、日本橋かつぱ村、おいてけ堀カツパ村、利根川かつぱ村、西松かつぱ村、川越かつぱ村、静岡かつぱ村等々から多くの方々にお出かけ頂き、「江戸川かつぱ村の発村」をお祝い出来たことを、江戸川の「十五匹の河童」共々、御礼申しあげます。東に江戸川・西に荒川、南に東京湾と水に囲まれた江戸川・葛西地区は、「水や河童に」深い係わりが有るかと思えます。

只今では、豊かな水辺を活かした「葛西臨海公園」が有り、隅田川や、荒川や江戸川を経由する「水上バス」を利用して多くの方々を訪れ、都民の憩いの場となっている。そして、江戸川河川敷でのイベント等も数多く、水辺に親しむ機会に恵まれている我が「江戸川」は、水の都でもあります。「水は命・河童は心」のもと、ロマンとユートピアに満ちた心を持って、友好親睦の輪を拡め、水辺を活かした町づくりや、水辺環境の更なる向上に努めて参りたいと思えます。河童連邦共和国の各村の皆様、江戸川かつぱ村を宜しく、お願い申し上げます。最後に、発村式に御出席頂いた方々、および関係各位のご厚情に、厚く御礼申しあげます。また、土屋大統領をはじめ、多くの方より祝電を頂きました。有り難うございました。

## 日本のかっぱ

全国の河童を写真や絵を豊富に使って紹介。  
河童と友達になれる本!  
河童のことは何でもわかる本!  
是非・御購読下さい。

◎ 好評発売中! 発行 桐原書店  
定価 2600円(税込)(国民に限り) 特価 2060円  
\*送料380円

注文・お問合せ先 河童連邦共和国事務局  
(03 - 3828 - 3054)

河童連邦共和国監修の本!!